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! ! ! !在前段热播的电视剧《北京
爱情故事》中，大家都知道李晨
出演了一个重情重义的好男
人———吴狄；但很少有剧迷注意
到，在这部剧的监制栏中，也同
样写着李晨的名字。“在拍摄《士
兵突击》时，陈思成就和我商量，
几个兄弟一起拍部爱情戏，故事
就以我们几个为原型。后来，陈
思成在我家聊了一晚上，把大纲
定下来后，就决定把写剧本和导
演工作交给他，监制我上。然后
我就开始在朋友圈子中找各种
熟人，帮忙出演。因为资金紧，所
以片酬很低，我只能厚着脸皮去

跟人家说，呵呵。我还把自己的
合同拿给朋友看，说你瞧，我自
己就才这个价，干监制也一分钱
不拿，就为圆梦。”
如果说找演员，对第一次当

监制的李晨来说，还算是与自己
本职相对靠近的工作；那么拉赞
助，对他而言，就完全是跨行的
事啦。“我总结了一个秘诀，就是
要脸皮厚。我当时给合作的每一
个企业负责人和部门经理挨个
打电话。如今，我们这个戏成功
了，我想对他们亲口表示感谢，
也想告诉他们，我们是真正为了
梦想在做事情。”
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! ! ! !由赵宝刚导演的新作《北京青年》刚刚杀
青。在片中，李晨饰演男主角———何家老大何
东。为了这个角色，李晨可是不惜“剃发明志”，
以光头的个性造型示人。但李晨坦言，他这个
家中老大，可一点不好当。“比如有一场戏是
我被兄弟姐妹们暴打，虽然大伙已经控制了
不少力道，但七、八人一起围攻我，我还是招
架不住啊！再加上足足拍了五六条，差点让我
多年的腰伤犯啦。这还不算，还有一场戏是把
我绑在一根大柱子上，一绑就是一两小时。拍
摄间隙别的剧组人员都能休息，就我一个人被
绑在那儿一动也不能动。累了没法坐，口渴没法
喝。”

! ! ! !李晨，!"#$年 %!月 &'日出生于北京。人
们最早熟识他，当然是 %""(年的那部《十七岁
不哭》———那年，李晨 %"岁。如果您因此觉得
李晨算不上绝对意义的童星，那就错了。他的
第一次“触电”，发生在他 %%岁时。“%"$"年，
我演了两部戏。一个是被《赖宁的朋友们》剧组
选中，出演赖宁的同学；还有一个是拍摄电影
《焦作风暴》，饰演一个送鸡毛信的小朋友，拿
到了五百元的片酬，呵呵。结果，让爸给我买了
一台价值不菲的游戏机。”
如果不是因为早早与影视结缘，这个看上

去文雅内敛的“大男孩”，也许会去从事一项与
外表截然相反的职业。“我特别喜欢极限运
动———汽车、摩托车、单板滑雪，凡是和速度有
关的运动，我都喜欢，喜欢到骑车摔成骨折，第
二天还会打着石膏再去骑。小时候没有多少
钱，只能骑自行车过瘾，从大的坡上冲下来。后
来 %(岁，我参加了北京老山摩托车运动队，我
喜欢赛场里有速度的生活，被追赶、被挑战。我
现在也有朋友从事这项运动，比赛还获了奖，
让我羡慕加嫉妒啊，心里痒痒的，特想去沙漠
骑着越野车驰骋！但后来家人极力反对我继续
摩托车手的梦想，我就去了吕丽萍老师的群星
艺术学校。再后来，就拍了《十七岁不哭》和《花
季雨季》。”

! ! ! !但李晨随后的演艺之路，却并不一帆风
顺，甚至可以说是大起大落。“拍《十七岁不
哭》时，每天收到那么多影迷来信，街坊邻居
都认识我，同学都很羡慕我，所以我那时候变
得挺浮躁。可这之后我又拍了很多戏，但大家
记住的，还是《十七岁不哭》中的简宁。我不甘
于此，就开始在拍戏之余凑热闹做起了生意。
我当时在王府井开了一间服装店，专卖韩国
精品服饰，还亲力亲为在店里打理。但半年
后，这个韩国精品店连同整个商场一同关张
了。我还跟朋友合伙在北京朝阳公园开过酒
吧———两层楼，楼上还有小舞池，有专业的
)*打碟。但一年后，这个酒吧因为拆迁也夭
折了。所以那段时间很迷茫，特别不想说话，
也不想干事儿。就一个人闷在屋里不出来，有
轻度抑郁症的感觉。”
也正是在这段迷茫期，李晨遭遇了人生

的一场大变故———时间是 !"""年。“在迎接
建国五十周年的前夕，我骑着摩托车在北京
三环路上发生了一起交通事故。那正是我内
心很纠结、挣扎的一个阶段，所以不知它和事
故有没有直接关系。当时我撞到障碍物后，整
个人从车座上飞了起来，安全帽和鞋子也都
飞了。然后我人重重摔落在路边的国庆花坛
上。好在花盆是塑料质地的，里面的泥土也比
较松软，保护了我的身体没直接和水泥路面
相撞。当时我一瞬间晕过去了，等再醒来时就
看到周围一片花团锦簇，我躺在花海中央。那
一刻，我以为自己真的已经到了天堂。这时事
故的责任方哆哆嗦嗦走过来，摸了我一下问，
小伙子，你没事吧？我当时浑身疼痛、到处流
血，但我知道我没死。于是我就站起来，跟这
个人去医院做了检查。”
而这一飞，却让他理想和现实间的纠结，

有了猛烈的清醒。李晨开始沉淀心智，思考和
正视自己的人生。

! ! ! ! 而这个低谷后的向上转
折，终于到来了。“拍电视剧《十
三格格》时，吕丽萍老师推荐我
演男一号。那时，我已经有些日
子没拍过戏了。忽然看到摄像
机，脑子里一片空白，第一次感
到莫名地紧张。只有三句话的台
词，我说完第一句，后两句完全
说不出来啦。我自己都觉得有点
夸张。这对于以前的我来说，简
直是太简单的事情。但你却在这
个时候，出现这种问题！为了让
自己度过这段心理紧张期，我就
每天拿纸默写自己的台词，后来
就慢慢找回了自信。随后的《危
情 &'小时》，大家又开始慢慢关
注到我。再后来，就是《士兵突
击》、《我的团长我的团》和《生死
线》。其实拍《士兵突击》前，我始

终觉得演戏是一个玩着就能做
的事。但拍这个戏，让我恍悟演
戏其实很难，需要调动的东西很
多。于是，我经常琢磨怎么去演。
康洪雷导演对我的整体表演，也
做了一个系统修正。之后的《我
的团长我的团》，我逐渐找到了
演戏的状态，但还是隐隐觉得身
体里的能量没有完全释放，还有
一拳没有打出去。到了《生死线》
的时候，我演的龙文章就像一只
豹子，永远在跑，跑了八年。而我
在戏里，也跑了 +个月———!(,

多天。那段时间，我几乎看遍了
国内外所有狙击手题材的优秀
影片。还从奥运射击比赛里找灵
感，整整半年枪不离手，兴奋得
像离弦的箭，拉紧之后使尽全身
力气，发射！”

! ! ! !以李晨年轻时的极限运动
经历，他的车技在演员中绝对是
数一数二的，但他却一直苦于在
演戏中找不到用武之地。而
-,,$ 年的电视电影《极限救
援》，却一下圆了他两个梦。“一
个是把飞车和自己的演员职业
联系在了一起；另一个，是演了
一回英雄。每个男孩小时候都有
大侠梦，渐渐长大后却发现原来
我们都是普通人。可这个电视电
影让我相信，只要内心不放弃坚
持的信念，每个人都可以成为超
人！”
而为了演绎这个英雄，李晨

可是没少吃苦头。“我大部分的
戏都是在车里完成的，一拍就是
好几个小时。腰酸腿疼、脖子僵
硬，最后都得靠工作人员把我抬
出来！而且我们拍摄时，哈尔滨
只有零下 -,摄氏度，不一会儿
脸就冻僵了。每次说台词前都得
使劲用手把脸拍热，要不都冻得
张不开嘴！”

而这部电视电影，带给李晨
的收获，却并不仅仅是飞车和英
雄梦。-,,"年，李晨凭借此片荣
获第 .(届国际艾美奖最佳男主
角提名，首创“亚洲之最”。“这个
奖相当于电视界的奥斯卡，能够
提名我已经觉得很惊讶了。也挺
激动的，对我是一个肯定。艾美
奖是世界级的，全世界 +,,多部
作品中只选出 '个，确实挺不容
易的。最先是影迷通知我的助
手，他们在国外看 //0时知道
的。后来，我就接到了《极限救
援》制片人给我打的电话。他当
时特别激动，说话语气都变了！
呵呵，我们都挺高兴的，我也第
一时间给导演孔笙打了电话，感
谢他的这部作品。”
而此奖项的颁奖日，恰逢李

晨的 1% 岁生日———-,," 年 %%

月 -'日。虽然最终李晨未能获
奖，但能被这一国际知名电视大
奖提名，已经是他最好的生日礼
物啦。
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在“十七岁不哭”的年龄，他成为童星，却随后在迷茫和困惑中，经历着自己
的“花季雨季”。他曾真正在生活中经历命悬一刻的“生死线”；最终从抑
郁、低沉中站起来，吹响“集结号”，开始一个男子汉的“士兵突
击”!“奋斗”了这么多年，他的事业渐入佳境，多年
的努力和坚持全没有白费———他是李
晨，一个“北京青年”。
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